

## La radio y su entorno

Por: Marino Muñoz Lagos

El periodista Nelson Toledo es un hombre inquieto pese a su aspecto apacible. Lleva por dentro la cosmovisión de sus reflexiones, el clima de su personalidad

con sus distintos diásporas. Nació en la ilustre ciudad de Valdivia hace cuarenta y dos años, y allí estudió en la Universidad Austral. Nadie que lo conozca se puede

dar la idea de que es profesor de castellano y filosofía,ocompenetrado del estudio y la investigación en libros y otras publicaciones.

Con la tranquilidad que le otorgan los años y el contemplar la vida que pasa, nos hallamos frente a un periodista que comienza muy joven el oficio. Siendo todavía estudiante, era redactor del diario "24 horas" en su ciudad natal. Cuando se separaron Vientos en contra y dicho diario desapareció, fue incorporado a "El Diario Austral" del mismo medio. Y a través de un concurso, se vino de la lluvia a la nieve a "La Prensa Austral" en su calidad de editor de suplementos.

Y aquí lo tenemos hoy, entregando un libro que hace falta en la historia cotidiana de Punta Arenas. Se trata de "La radiotelefonía en Magallanes" (La Prensa Austral Impresos, Punta Arenas, 2000), en cuyas páginas el periodista se convierte en investigador, para que Nelson Toledo nos muestre desde los inciertos inicios hasta los radios de frecuencia modulada, las luces y sombras de una historia que entretiene por sus aferanzas, sombras y acontecimientos variados.

El libro de ciento treinta y tantas páginas desempolva de viejos armarios la reseña de las radios que fueron y son en el dial magallánico, entendiendo por esto Punta Arenas, Puerto Natales, Porvenir y Antártica Chilena, donde hombres pioneros, frente a un micrófono, toman el pulso de las horas, junto a un auditorio invisible, presente o lejano. No olvidemos que la zona magallánica es una inmensa llanura donde la soledad y las distancias imperan sin contrapeso.

Los lectores más curiosos hallarán en sus páginas los nombres casi olvi-

dados de antiguos locutores que con voz reposada y segura anuncianaban los títulos de viejos valses, tangos y boleros. Eran los discos de setenta y ocho revoluciones que llevaban esa versos a un público omnipresente que en los receptores de entonces vibraban con la música, las noticias y los mensajes. Una radio útil, generosa y atenta a los vaivenes de un mundo en constante progreso.

El periodista Nelson Toledo nos expresa que su libro "La radiotelefonía en Magallanes" es un amable homenaje a los hombres y mujeres que han hecho de su actividad un medio poderoso para unir a la gente de este fin del planeta.



Proyecto de memoria 29-10-2001  
P. 3

594365

## La radio y su entorno [artículo] Marino Muñoz Lagos

Libros y documentos

### AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

La radio y su entorno [artículo] Marino Muñoz Lagos. il.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile